
1 

 

 会 議 録  

会議名称 タウンミーティング（米出） 記録者 
税務課 課長補佐 

 

日  時 平成２９年１０月５日（木）午後７時～午後８時４５分 

場  所 米出会館 

出 席 者 町：町長、教育長、参事、財政課長、企画振興課長、健康福祉課長、

地域整備課長、学校教育課長、学校教育課担当課長 

区長会：米出区長 

住 民：２０人 

会議内容 １ 開会 

２ 町長あいさつ 

３ 出席者紹介・開催趣旨説明（総務課長） 

４ 町政報告（財政課長、企画振興課長） 

５ 意見交換 

・小学校・保育所統廃合について（学校教育課長・健康福祉課長） 

・下水道使用料について（地域整備課長） 

・地区等からの要望等 

６ フリートーク 

７ 閉会 

会議結果 【小学校・保育所統廃合について】 

●質問 

 統合した場合の経費の比較の説明があったが、残りの３校は維持さ

れたままなのか、取り壊すのか。取り壊すとすると、その経費も試算

の中に含まれているのか。 

○回答 

（学校教育課長） 

 残った学校については、いずれも耐震補強工事が終わっており、避

難所にもなっているため、取り壊すのではなく、地域の方と相談して

活用方法を決めていきたい。 

●意見 

 統合すると金銭面で軽減できるというのは分かるが、少人数でのメ

リットもある。複式学級になった場合には、先生の負担は増えると思

うが、下の学年の子は次の学習への繋がりになるし、上の学年の子は

復習になり、うまく連携できれば学びあいになる。一クラスの人数が

多くなると先生が一人当たりの生徒と関わる時間が少なくなるので、

統合したら成長にも集団活動にもいいとは言いきれないと思う。地域
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から子どもの声が聞こえなくなるのは寂しい。 

●質問 

 以前に末森小学校と柏崎小学校の統合があったが、その時はどのよ

うな意見があったか。 

○回答 

（参事） 

 その当時の意見は把握していないが、他地域のタウンミーティング

の中で、少人数の学校の生徒が大人数の学校へ行くようになった時に

多少萎縮したということを聞いたが、それでも大人数の中で学びがで

きて良かったという意見があった。 

●質問 

 以前はどうだったか、地域の人に聞いてみても良いのではないか。 

○回答 

（町長） 

 他の地域で、当時在学中だった人からもご意見をいただいているの

で、判断材料として考えていきたい。統合は非常に難しい問題で、い

ろいろな人の意見を聞きながら、建物の老朽化や維持経費の問題も併

せて考え、来年度中に結論を出したい。 

 

【下水道使用料について】 

（町長） 

 下水道使用料を元の水準に戻すようなことはできないが、低所得者

の負担をもう少し和らげられるようにしたい。 

 

【集落要望について】 

○意見・要望 

 米出集落内は、交通量が多いが、道が狭いために危ない。総合体育

館は、石川県の真中にあたり、県大会などで利用しやすい。米出イン

ターから体育館へ直結する道路ができれば体育館がさらに利用しやす

くなり、町の活性化につながるのではないか。 

 松が枯れて防風林がなくなったため風当たりが強くなった。バイパ

ス工事に併せて防風壁を設置してほしい。 

 体育館の近くに温泉施設やホテルなどを建設し、収益があがるよう

な事業をしてはどうか。 

宝達川の水が流れていないことによって、海岸がなくなった。これ

から少しずつでもよいが水を流してほしい。 

●回答 

（町長） 

 バイパスについては、区の方から署名付きで要望もいただいている。
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安全面や風についても考慮し、多くの人に利用してもらい、活性化に

つながるような道にしたい。 

【その他】 

○意見・要望 

 町の活性化について、創生総合戦略でいろいろな取り組みをしてい

るが、これだけは成功させたいというものがあるのか。 

 大学等の地域創生を研究している機関に話を持ちかけ、中期計画を

立ててはどうか。 

 末森城と米出は縁があるので、史実を記した看板等を設置してもら

えないか。 

●回答 

（町長） 

 住宅政策については、若い人が住みやすいよう、宅地造成やアパー

ト建設に力を入れて取り組んでいきたい。 

 いろいろな政策の中で効果が出ていないものについては取りやめ、

別のことに力を注いでいきたい。 

 大学との連携については、町でどのようなことに力を貸していただ

けるか、こちらでしっかり考えた上で相談しにいかなければならない。 

 末森城については、草が生い茂り、登りにくい状態になっているの

で整備したい。また、ご意見いただいたことも踏まえ、将来は復元に

近いことができれば良いと思っている。 

 

○意見・要望 

 何が原因で借金ができたのか、原因を究明しているのか。政策に関

しては必要なものばかりだが、今までとは違った視点で取り組んでほ

しい。 

●回答 

（町長） 

 これからは、しっかり効果を見極め有効なものに投資をしていきた

い。 

 

 

 


